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D3 時代人物

姚茂龍姚茂龍：：
百年偉業書華章百年偉業書華章
東方之珠再綻放東方之珠再綻放 ●●

江
蘇
省
政
協
常
委

江
蘇
省
政
協
常
委
、、
香香

港
江
蘇
社
團
總
會
常
務
副

港
江
蘇
社
團
總
會
常
務
副

會
長
兼
秘
書
長
姚
茂
龍

會
長
兼
秘
書
長
姚
茂
龍

江蘇省政協常委、香港江蘇社團總會常務副會長兼秘書長，海興材料有限公司董事長姚茂龍早前

出席參與了「中國共產黨與『一國兩制』」主題論壇」，聆聽了香港中聯辦主任駱惠寧題為《百年

偉業的「香港篇章」》的主旨演講。對此，他既感慨亦欣喜，為的是對比當年被割讓的香港、積貧

積弱的舊中國，今天的香港、今天的中國則讓我們看到：沒有中國共產黨，就沒有新中國；沒有共

產黨，就沒有民族獨立；沒有共產黨，就沒有全面脫貧、奔向小康；沒有共產黨，也就沒有中華民

族的偉大復興。 文：張童

●●今年6月6日、12日和13日，身兼香港江蘇義工團團長的姚茂龍帶隊，組織逾100位首屆「優秀會員」
評選活動的優秀會員、傑出義工獎及優秀義工獎獲獎者，分3批前往烏蛟騰抗日英烈紀念碑，舉行愛國主
義教育活動。
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●● 今年新春佳節，姚茂龍代表香港江蘇社團總會慰問警隊並向
香港警察隊員佐級協會致送紀念品。

今年是「十四五規劃」開局之年。姚茂龍再次強調，落實香港國安
法、完善選舉制度，將進一步鞏固香港由亂及治的大好局面。他表
示，在這樣的新局面之下，要擁抱內地、擁抱灣區。正如特首林鄭月
娥較早前在海南博鰲亞洲論壇表示，粵港澳大灣區有完整的科技創新
產業鏈優勢，三地協同制度創新，發揮自己最好條件，不僅要「併船
出海」，更要「乘風破浪」。
他表示，香港擁有諸多優勢，只要做好規劃、加強投入、切實行
動，加強與大灣區的產業分工與共贏合作，同時工商界、學研機構
敢闖敢拚，積極擁抱大灣區機遇，就能夠扮演好大灣區核心城市的
角色。
他以自身為例，儘管是從事建築材料這樣相對傳統的行業，但是，
他依然在不斷發掘新的機遇、尋找新的方向，謀求更大的發展。例如
他在大灣區開辦的新廠就致力於創新，在「組裝合成」建築法上苦下
工夫。他表示，通過這種創新，八成以上的建築工序都可以在工廠完
成，再將模塊帶到現場進行組裝即可。香港近期的許多防疫設施，都
是通過這樣的方式快速落成。
而之所以把這樣致力創科的廠房落到大灣區，一是看中了其上下游

的配套，二是因為這裏人才的集聚。姚茂龍表示，正是因為有這樣一
片創新創業的熱土，才能將許多不可能轉化為可能。
姚茂龍設在大灣區的建材公司，也有許多香港同事的加入。他笑
稱，許多香港同事在前往內地前後的差別之大，令他嘖嘖稱奇。例
如，公司原來有個連回鄉證都沒有的工程師，只是因為去了一趟深
圳，其後就很愛去深圳度假，覺得那裏不論是消費還是生活，還是人
的文明程度，都非常好，與刻板印象完全不同。一趟旅程，造就了一
個「深圳粉」。

科技發展不停步
對於內地的發展與進步，姚茂龍認為是一日千里。他個人也有一個
十分深刻的體會，就是十年前他參觀過比亞迪公司，如今他再去深
圳，幾乎滿街都是比亞迪的電動出租車和電動巴士。這是科技、也是
環保。他甚而建議香港也逐步引入電動巴士，有時他走在香港街邊，
看到一排巴士靠在那裏，就覺得很大熱量、很不環保，而當他走在深
圳的深南路，一排節能巴士在那裏，都聽不到聲音。採訪時正值中國
神舟十二號成功升空，開啟空間站階段首次載人飛行任務，中國科技

上的日新月異，讓姚茂龍份外感到自豪，自豪於自己是中國人。
姚茂龍呼籲青年人更應主動作為。正如四十年前，香港作為內地改
革開放的「窗口」與內地共享時代紅利，到了今時今日，在建設世界
級灣區的願景下，港人更應把握趨勢，隨時而變，打開一片新天地。
他相信在這個過程中，只要肯放開懷抱，就有機會在灣區圓夢，也自
然就會增強國家、民族認同感。

摒除偏見享紅利摒除偏見享紅利 走入灣區迎機遇走入灣區迎機遇
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客觀公正看共產黨

「多年以來，打着中央或各地政府名號，到香
港進行招商引資或旅遊推介的情況有很

多，但是像這回這樣，直接以共產黨作為主體進行
宣傳，就絕無僅見。」姚茂龍表示。駱惠寧主任這
次演講，是中國共產黨首次在香港走上台前，走到
聚光燈下進行自我展示，其意義是劃時代的，他感
到新時代的序幕正徐徐拉開。
事實上，他來到香港已四十年了，在他的印象
中，一直以來，大多數在香港對共產黨的宣傳不是
扭曲就是妖魔化，鮮少有客觀公正的報道。意識形
態之爭高於一切，西方世界帶着偏見帶着有色眼鏡
看待共產黨，自身充滿優越。然而事實上，姚茂龍
強調，在中國共產黨治下，整個國家都欣欣向榮，
從脫貧攻堅到合力抗疫，無不都是硬仗，也無不都
贏得漂亮。
「現在不是很好嘛？歷史可以見證，」他強調要

讓絕大多數人都了解共產黨，需要時間，也是很大
的系統工程。今次七一慶建黨百年，正是絕佳的宣
傳機會，要知道，從 1921 到 2021，從建黨之初的
50多名黨員到發展成為今天擁有超過9000萬名黨
員，其用時不過區區百年。
中國共產黨的宗旨，歸根結底是要為人民服務，
為老百姓服務。科技也好國防也好民生也好，都是
為了老百姓能夠幸福生活。要建立起這樣的認知，
則務必需要親身的體驗，需要到祖國內地走一走、
看一看，以他自身為例，只要到延安、井岡山這樣
的地方兜轉一圈，就會知道，能夠有像今天這樣的
幸福生活，絕非是偶然所致，而是無數志士仁人用
鮮血、用生命換來的。

勿忘過去步向未來
姚茂龍至今清楚記得，十多年前，他曾帶着一
批學生回老家，到南京參觀大屠殺紀念館。很多

小朋友表示難以置信，不相信日本能夠做出這樣
的事來，而且這樣的事只是發生在六七十年前，
一切都是當代史。只有不遺忘過去，我們才能夠
步向未來。姚茂龍強調，回望歷史，我們必須充
分認識到，是中國共產黨最終讓我們的民族脫離
了苦難、走向安寧。她由小到大、由弱到強，最
終扭轉乾坤。

是以，姚茂龍認為應趁七一之際加強普通民眾對
黨史的認識和了解，從而避免被對黨的妖魔化所誤
導。而這也正是習近平總書記在黨史學習教育動員
大會上所強調的，「黨的一百年，是矢志踐行初心
使命的一百年，是篳路藍縷奠基立業的一百年，是
創造輝煌開闢未來的一百年」，「回望過往的奮鬥
路，眺望前方的奮進路，我們必須把黨的歷史學習
好、總結好，把黨的成功經驗傳承好、發揚好」。

完善選制再出發
事實上，姚茂龍也正看到新的風氣、新的圖景

在香港徐徐呈現。從國安法的施行再到完善選舉
制度，都讓他看到希
望且滿心憧憬。他指
出，最初的修例風波
就是被一些國外勢力
橫加干預、歪曲事
實、無中生有，明明
每個國家、每個地區
都在不斷完善自身法
律，偏偏到了香港，
就要多生事端。幸好
中央及時出手，處理
問題，並進一步完善

了選舉制度，才讓社會撥亂反正，讓民生重回正
軌，而唯有如此這般下猛藥，才能真正保障香港
長治久安，他強調，這是一場及時雨。
姚茂龍反問，那些不愛國、不愛自己家鄉的，哪

裏有心去真正維護香港的繁榮穩定？不可能的。而
且有些事情在他看來就很奇怪，例如由於來港很
早，有一段時期他曾生活在港英治下，當時，他
都沒有聽說立法會需要選舉，反而是回歸以後忽
然需要選舉了。但是，當時沒有人敢說，那時候
沒有民主。
而在香港回歸以後，不僅有了選舉，中央還對香

港的發展與繁榮萬分支持。姚茂龍反問，有多少地
區，是不用向中央政府交稅的？更何況，中央還給
了香港許多政策層面的傾斜，這些都不應被遺忘、
被無視。
姚茂龍總結，過去很長一段時間，香港因為政爭

太盛，阻礙了發展，全港市民都是受害者。是時候
停止政爭、聚焦發展、重新出發了。而國安法落地

與選舉制度完善，就是香港社會回歸理性，重新集
中精力到發展經濟、改善民生的重要轉折。放眼未
來，有中國共產黨領導，有中央政府的堅定支持和
關愛，有七百多萬同胞的共同努力，香港在新時代
一定能創造出更大的發展成就，東方之珠必將綻放
出更炫麗的光彩。

●● 在紀念碑前，姚茂龍帶領大家向烈士默哀、敬
獻花籃，並向英烈鞠躬致意。


